
Правописание 
корней -раст, -ращ-, 

-рос-
• (правило с примерами)



Что это за корни?

   В русском языке есть слова, в 
которых выделяются корни РАСТ-
РАЩ-РОС: 

• Зарастать, разросся, отрасль, выращенный, 
подрастать, подростки, отращивать.

• ВНИМАНИЕ! Не путать с приставками рас-рос: 
рассказать, россыпи камней. У корней значение 
связано с ростом чего-либо, кого-либо.



 

ЭТО ОСОБЕННЫЕ КОРНИ!

• Корни РАСТ-РАЩ-РОС  нельзя 
проверять подбором однокоренного 
слова с ударной гласной!

• В корнях  РАСТ-РАЩ-РОС 
происходит чередование гласных 
А//О, то есть в этих корнях иногда 
пишется А, а иногда О.



Запомни правило!!!

• Если корень 
заканчивается на 
СТ/Щ, то в нём 
пишется гласная А: 

• выращенный, 
прорастить, вырастать, 
подрастает

• Если корень 
заканчивается на С, то 
в нём пишется гласная 
О:

• подросли, поросль, 
выросли,заросли 
бамбука



ЕСТЬ СЛОВА ИСКЛЮЧЕНИЯ!!!

• Ростов
• Ростислав
• Росток
• Подросток
• Ростовщик
• Отрасль
•  А также все производные слова: ростовский, 

подростковый, отраслевой и т.д.



Алгоритм работы со словом:

• 1. Определи корень.
• 2. Найди букву или буквосочетание, на 

которое оканчивается корень. 
• 3. Выбери гласную согласно корню.
• 4. Если СТ/Щ, то гласная А.
• 5. Если С, то гласная О.
• 6. Проверь, не является ли слово 

исключением.
• 7. Выдели орфограмму.



Выполни задание:

• Листья р…стения, молодая пор…сль, р…сток 
розы, разр…стаются розы, отр…сль 
промышленности, мальчик Р…стислав, морские 
водор…сли, выр…щивание молодняка, город 
Р…стов, зар…сли камыша, жадный р…стовщик. 

• Долго р..сло р..стение, выр..щенное р..стовщиком 
из Р..стова по имени Р..стислав, пока р..сток не 
перер..с возр..стной барьер, прор..с выше, пройдя 
сквозь все р..стительные преграды, став добычей 
работников пищевой отр..сли. 



УДАЧИ В ИЗУЧЕНИИ РУССКОГО ЯЗЫКА!!!


